

Sitôt le temps de Noël terminé, nous démarrons le temps dit « ordinaire » par cet évangile bien connu du début de St Jean, les noces de Cana où Jésus change l'eau en vin. L'eau certes indispensable et précieuse, nécessaire à toute vie mais on ne peut pas dire qu'elle ait beaucoup de goût et de saveur. Cette eau est peut-être l'image de nos vies routinières, auxquelles il peut manquer du sel, de la passion.

De l'eau, d'une vie sans saveur Jésus peut faire, si nous le suivons avec sérieux, du bon vin « le vin qui réjouit le cœur de l'homme nous dit l'écriture » Ps 104. Car il veut introduire au cœur de nos vies quelque chose qui va la transformer : c'est l'amour !

Nous le savons bien et les sciences humaines l'ont confirmé, ce qui fait la beauté de notre vie c'est d'être en capacité d'aimer les autres et d'être aimé par eux. Un enfant qui manque du nécessaire pour vivre, il peut s'en remettre mais s'il manque d'amour, cela laisse de profondes blessures.

L'évangile nous dit que Jésus est invité, pas à n'importe quel banquet mais à un repas de noce. Qu'est-ce qu'on célèbre à des noces ? Sinon un amour conjugal, nuptial entre un homme et une femme. Le sacrement du mariage nous dit qu'à travers cette célébration nuptiale c'est un autre amour que nous célébrons : l'amour de Dieu pour l'humanité, l'amour du Christ pour l'Église. Déjà Isaïe le prophétisait : « cette terre se nommera l'épousée car le Seigneur t'a préférée ».

C'est le sens du sacrement du mariage, à travers le lien d'amour entre un homme et une femme. Nous sommes invités à voir dans la foi l'amour divin qui est en quelque sorte la source de tout amour humain. Comment un époux fait l'expérience de l'amour de Dieu ? À travers l'amour reçu de son conjoint. Comment les enfants font l'expérience de l'amour de Dieu ? À travers l'amour de leurs parents et le dévouement de leurs éducateurs.

Comme baptisés nous avons tous à être signes « sacrement » de l'amour de Dieu pour nos frères. Ainsi notre vie deviendra comme le bon vin servi aux noces de Cana car reçue du Christ, lui qui aime d'une façon parfaite Dieu son Père et tous ses frères et sœurs en humanité.